

大野の歴史

大野地区は、大正3年1月12日

ら始まり、戦後に垂桜、大谷、駒ヶ



垂桜の歴史

垂

桜集落はその名の通り垂水と桜島の字をとつて命名さ

れ、昭和21年に地元28戸、黒神16戸、水之上3戸、牛根3戸、その他の地域から6戸の計46戸から始まった集落です。その翌年に新しく6戸が大谷集落に入植し、計52戸となつたものの、昭和20～30年代にかけて30戸以上が離農し、補充入植や開拓の引き継ぎも相まつて激しい離合集散がありました。その後、昭和22年に帰農組合、翌23年に法人組合「垂桜開拓農業連合」や38年には牧牛組合ができ、さらに養鶏場までできましたが、現在は養鶏場も撤退しています。昭和48年大隅養豚生産組合の前身である小森養豚場が建設され、現在まで

た、当時桜島大爆発の被害に遭つた人々が移住し開拓していく土地で、垂水市街地から東北東へ約13キロ、高隈山系の中腹標高550mの中山間部に位置しています。夏は涼涼・冬は寒冷な気候で、特に冬場は北西からの強風で気温も低くなり、毎年10cm程度の積雪が見られ、春から梅雨にかけては雨と霧が多い地域となっています。開拓当初は、徒歩以外の交通手段も無く、垂水市中心部から片道3～4時間要するまさに陸の孤島であったと伝えられており、開拓事業は苦難の連続で、市販の鋤では歯が立たないほどの原生林を拓くという壯絶なものでした。拓かれた田畠では、まず食料として荒地でもよく育つサツマイモの栽培か

現在は、「つらさげ芋」のブランド化に取り組み、サツマイモの生産面積も増加し、加工品の開発・販売による6次産業化、大野の資源を生かした交流人口の拡大を通じて地域活性化につなげています。

現在は、「つらさげ芋」のブラン

ド化に取り組み、サツマイモの生産面積も増加し、加工品の開発・販売による6次産業化、大野の資源を生かした交流人口の拡大を通じて地域活性化につなげています。

現在ではお茶農家は1軒を残すのみとなりましたが、お茶のほかにも営林署や森林組合での林業にも多くの人が従事していました。また、サツマイモの生産や、休耕地等に地区外の生産者によるインゲンの栽培も盛んに行われています。